
Ata nº 17/2023 

Aos cinco dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Altenir 

Rodrigues da Silva, os vereadores Cleres Maria Cavalheiro Revelante, Gildo de 

Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José Jair Borges, José 

Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila Tramontini Spacil e 

Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, vereadora Orquelita, que fizesse 

a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. A segunda secretária, vereadora 

Jane, fez a leitura da Ata nº 16/2023, que foi posta em discussão, votação e 

aprovada por sete votos, o vereador Sandro se absteve pois não estava presente na 

sessão anterior. A secretária fez a leitura do Requerimento para uso da Tribuna 

Popular. Na Tribuna Popular o senhor Júlio Roberto Bender, Secretário da 

Agricultura, tratou assuntos referente à pasta da Agricultura e esclareceu sobre o 

pronunciamento do vereador Sandro Drum na Tribuna na Sessão do dia 15 de 

maio. A secretária fez a leitura do Ofício do Poder Executivo nº 201/2023 - 

Resposta ao Pedido de Informação nº 4/2023. A secretária fez a leitura do Projeto 

de Lei do Executivo nº 2864, de 18 de maio de 2023 – Altera os incisos I, II, III e 

IV, e os §§ 1º e 5º, do art. 19, da Lei Municipal nº 1388, de 27 de junho de 2005, 

e dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões. Na 

sequência, a secretária fez a leitura da Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei do 

Executivo nº 2864/2023. Posteriormente o presidente colocou em discussão o 

Projeto de Lei do Executivo nº 2864/2023, com a respectiva Mensagem 

Retificativa, foi posto em votação e aprovado por unanimidade. A secretária fez a 

leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2868, de 01 de junho de 2023 – Autoriza 

o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de 

R$ 13.500,00 (treze mil e quinhentos reais) e dá outras providências, que veio com 

parecer favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado 

por unanimidade. A secretária fez a leitura do Projeto de Decreto do Legislativo nº 



2, de 25 de maio de 2023 – Julga as contas de governo dos administradores do 

Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referentes ao exercício de 2020, que veio 

com parecer favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, votação e 

aprovado por unanimidade. A secretária fez a leitura do Projeto de Resolução nº 4, 

de 22 de maio de 2023 – trata da aprovação das diárias e relatórios de viagens dos 

vereadores do Poder Legislativo municipal do período de 1º de janeiro a 31 de 

março de 2023, e dá outras providências, que veio com parecer favorável das duas 

Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado por unanimidade. A 

secretária fez a leitura da Indicação nº 9/2023 – Vereadora Orquelita Salgado da 

Costa – MDB - Sugere ao Poder Executivo que, através da Secretaria competente, 

estude a possibilidade de pagamento de vale alimentação para os professores 

contratados por processo seletivo. A secretária fez a leitura da Indicação nº 

10/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT - Sugere ao Poder 

Executivo, através dos trâmites legais, avalie a possibilidade de assumir a estrutura 

do Clube Recreativo Veteranos, que poderá ser utilizado para a prática de Projetos 

Educacionais e Sociais. A secretária fez a leitura do Pedido de Informação nº 

5/2023 – Vereador Sandro Drum – MDB - Pedido de Informação nº 5/2023, ao 

Poder Executivo Municipal, sobre os pontos de táxi. Requer: Que o Poder 

Executivo informe onde localizam-se os pontos de táxi existentes. Quem são os 

taxistas autorizados atualmente. Onde se localizarão os novos pontos de táxi. De 

que forma serão feitas as novas autorizações. A secretária fez a leitura do Pedido 

de Providência nº 26/2023 – Vereador Altenir Rodrigues Da Silva – Progressistas 

- Pede que o Poder Executivo Municipal providencie, junto à Secretaria 

competente, a revitalização dos pontos turísticos do município, em especial o 

monumento de Nossa Senhora dos Navegantes que necessita de reforma urgente, 

iluminação, banheiro e divulgação como ponto turístico. A secretária fez a leitura 

do Pedido de Providência nº 27/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro 

Revelante - PT - Pede que o Poder Executivo Municipal, através de sua secretaria 

competente, encaminhe a esta Casa, Projeto de Lei que crie um Programa de 



Prevenção e combate ao mosquito Aedes aegypti, Zica vírus e Chikungunya. Está 

baixando nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2867, de 18 de maio de 

2023 – Altera o caput e o parágrafo único, do art. 4º, a redação do título da seção 

v, o caput e o parágrafo único do art. 22, o caput e o § 2º, do art. 26, o art. 30, o 

caput e os §§ 1º e 2º, do art. 32, o art. 34, e o parágrafo único, do art. 49, e 

acrescenta os §§ 3º e 4º, no art. 32, todos da Lei Municipal nº 2611, de 11 de 

dezembro de 2020, e dá outras providências. Estão baixados nas Comissões: 

Projeto de Lei do Executivo nº 2861, de 5 de maio de 2023 – Altera os incisos I, 

II, III e ̕§ 7º do art. 13 da Lei Municipal nº 1388/2005, e dá outras providências; 

Projeto de Lei do Executivo nº 2865, de 18 de maio de 2023 – Revoga o art. 174 e 

altera a redação do caput, do art. 175, da Lei Municipal nº 2735, de 26 de julho de 

2022, e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2866, de 18 de maio 

de 2023 – Altera o caput do art. 96, da Lei Municipal nº 270, de 21 de dezembro 

de 1990, e dá outras providências. Estão baixados nas Comissões aguardando 

diligências do Poder Executivo: Projeto de Lei do Executivo nº 2846, de 2 de 

março de 2023 – Torna obrigatório a inserção das diretrizes curriculares nacionais 

para a educação das relações étnicos-raciais e para o ensino de história e cultura 

africana e afro-brasileira no sistema de ensino no âmbito do Município de Salto do 

Jacuí, e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2857, de 30 de 

março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar processo 

seletivo simplificado e contratar por tempo determinado, por excepcional interesse 

público, nos termos do art. 37, IX da Constituição Federal e art. 76 da Lei Orgânica 

Municipal e dá outras providências. Na tribuna parlamentar a vereadora Cleres 

agradeceu e comentou sobre resposta ao seu Pedido de Informação apresentado na 

Sessão anterior. Trouxe uma correção quanto sua fala sobre o piso da enfermagem, 

pois os valores ainda não estão na conta do município, uma vez que, o município 

encontra-se incluído na 6ª parcela. Falou também da sua visita à Escola Municipal 

de Ensino Fundamental Darci Teodoro Sampaio e sobre o acompanhamento do 

projeto dignidade menstrual. Cleres relatou uma demanda que recebeu sobre a 



legislação municipal para vagas de pessoas portadoras de deficiência e disse que 

irá atrás de todas as informações pertinentes à esta situação. Trouxe informações 

do Governo Federal em relação ao Benefício por Prestação Continuada, onde o 

Presidente Lula assinou um decreto que incluí novas doenças para que mais 

pessoas possam ter acesso ao benefício. Finalizou deixando seu gabinete à 

disposição. O vereador José Sérgio trouxe a informação de que no dia 29 de maio 

foi liberada a emenda para a pavimentação das Ruas General Câmara e Rodolfo 

Becker. Como líder de governo, parabenizou a eleição do seu partido, 

PROGRESSISTAS, e pediu desculpas por não estar presente no dia, justificando 

sua ausência. José Sérgio comentou sobre a política no município e sobre finalizar 

sua carreira. Finalizou o uso da tribuna fazendo um convite para o evento de 

motocross que acontecerá neste final de semana na Sementes Soares, o qual se fará 

presente, convidou a todos ressaltando a importância da valorização do agro e 

eventos como este no município. A vereadora Jane parabenizou ao Deputado 

Giovani Cherini pelo pagamento da primeira parcela da emenda parlamentar, junto 

ao Ministério do Desenvolvimento Regional, no valor de R$396.790,87, que já 

encontra-se depositado na conta do município para a pavimentação da Rua General 

Câmara, sendo esta emenda no valor total de R$500.000,00. Jane comentou ainda 

sobre sua visita ao gabinete do Deputado Gerson Burmann onde tratou de causas 

relacionadas aos idosos. Falou também sobre a busca por um Projeto de Lei que 

viabilize a criação do fundo municipal para que o Conselho Municipal do Idoso 

possa receber auxílio financeiro bem como doações através do imposto de renda. 

Jane finalizou falando sobre o dia 15 de junho, dia mundial de conscientização 

sobre a violência contra a pessoa idosa. O vereador Sandro Drum comentou sobre 

reclamações por parte dos servidores municipais em relação a reunião no Sindicato 

que teve como tema a questão da insalubridade. Segundo Sandro, a informação foi 

de que os servidores saíram muito insatisfeitos da reunião, uma vez que, não 

puderam se manifestar. O vereador sugeriu ao servidor técnico de segurança do 

trabalho, o qual havia citado seu nome em reunião, que faça uma reavaliação na 



sua conduta e trate seus colegas como gostaria de ser tratado. Por fim, se 

manifestou em relação às colocações, em tribuna popular, do Secretário da 

Agricultura, Sr. Júlio Bender. Destacou seu bom relacionamento com todos, 

inclusive do agro, disse também que para falar dele primeiramente deve chegar 

onde ele chegou como político de 5 mandatos. Finalizou esclarecendo sobre sua 

fala em relação a sua visita na Secretaria de Obras e disse que não fará 

comparações pois não há como agradar a todos. Nada mais havendo a se tratar, às 

vinte horas e trinta e oito minutos, o presidente encerrou os trabalhos e vai a 

presente Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


